

PROFESIÓN Las sociedades piden un pacto para abordar la sostenibilidad del sistema

José Manuel Bajo Arenas, presidente de Facme, aprovechó ayer la presentación de un manifiesto de las sociedades para reclamar un pacto "riguroso, urgente y consensuado con los profesionales" que garantice la sostenibilidad del sistema.



P. 5 José Manuel Bajo Arenas.



"El SNS es un mastodonte que precisa correcciones"

José Manuel Bajo Arenas, presidente de Facme, presentó ayer un manifiesto, firmado también por la OMC y CESM, que urge un pacto por la sostenibilidad

MADRID
FRANCISCO GOIRI
 fgoiri@diariomedico.com

En medio del cruce de declaraciones sobre la sostenibilidad del sistema sanitario y de la conflictividad laboral que viven varias comunidades, la Federación de Asociaciones Científico Médicas de España (Facme) terció ayer en el debate con un manifiesto que insta a todas las administraciones y partidos políticos a suscribir "un pacto riguroso, urgente y consensuado con los profesionales" para garantizar la supervivencia del sistema. Aunque el documento también ha sido suscrito por la Permanente del Consejo General de Colegios de Médicos y CESM (sus representantes no intervinieron en el acto oficial de presentación), José Manuel Bajo Arenas, presidente de Facme, explica a DM que "la iniciativa es de la federación y de sus 44 sociedades, que han consensuado y aprobado un texto que, básicamente, es un llamamiento al diálogo".

PUNTO EQUIDISTANTE

Ideas como "pacto sanitario urgente" y "consenso con los profesionales" son comunes a los posicionamientos que los tres firmantes del manifiesto llevan haciendo desde hace meses, pero Bajo Arenas matiza que el documento que ayer se presentó en la sede de la OMC las "sistematiza y ordena". El manifiesto reclama que se



LUIS CARMACHO

José Manuel Bajo Arenas, presidente de Facme (3º por la izda.), flanqueado por Fernando Carballo, de la Sociedad de Patología Digestiva; Carlos Macaya (Sociedad de Cardiología), Josep Basora (Semfyc), Pilar Román (Sociedad de Medicina Interna) y Francisco Álvarez (Sociedad de Bioquímica Clínica), ayer.

hagan públicos los estudios "que avalan los beneficios de la privatización de la gestión", e incluso pide, "si fuera necesaria, la renovación de gestores, buscando responsables capaces de enfrentar las reformas necesarias". Bajo Arenas se apresura a decir que "no va contra ninguna comunidad, gobierno autonómico o consejero, ni pretende enmendar la plana a nadie". El objetivo último, según el presidente de Facme, es "tender puentes y buscar fórmulas alternativas a un sistema sanitario público rígido, casi como un mastodonte, que precisa correcciones urgentes para brindar la mejor asistencia al menor precio posible".

El punto de partida que propone Facme es equidistante entre una sanidad pú-

“ Hay que cambiar las reglas del juego y abordar la gestión, pero también aspectos como la forma de trabajo, los horarios, la estructura salarial, la relación contractual...”

blica, exclusivamente gestionada desde lo público, y la externalización de la gestión que se plantea en algunas regiones. "Sobre el papel, la fórmula es sencilla: una gestión clínica controlada por los profesionales y sociedades científicas, con la vista puesta en la eficiencia, sí, pero con criterios clínicos, y monitorizada desde la Administración".

Hasta ahí, el papel, que lo aguanta casi todo; a partir de ahí, la ejecución de una idea que Bajo Arenas admi-

te que "no es fácil y requiere un intenso debate, porque, entre otras cosas, implica cambiar las reglas del juego". Y cambiarlas a fondo, sin miedo a abordarlo todo: "Hablar de eficiencia implica hablar de organización y gestión, pero también de métodos de trabajo, horarios, estructuras salariales, contratos...".

En suma, temas que están en la base de las movilizaciones que las delegaciones autonómicas de CESM, uno de los firmantes del manifiesto, han convocado en varias comunidades. "La esencia del manifiesto es compartida por CESM, y de ahí su adhesión, pero una sociedad científica no puede ni debe entrar en temas laborales, sino preocuparse de criterios asistenciales y calidad".